

女性のアイデアコンテスト受賞作品

【最優秀賞】オンライン育児相談

長岡市は子育て支援施設が充実していますが、どの施設も私の家から車で15分程度かかり、育児相談を予約した時間に子どもを連れて行くのが一苦勞ですし、頑張って連れて行っても子どもが泣き、ほとんど相談できないこともありました。

オンライン（Zoom等）での育児相談があれば、大した準備もせず自宅からでき、徒勞になってしまうことも少なく、冬場で外出しにくい時も便利だと思います。

<コメント>

審査員	子連れでの外出の大変さや子どもの機嫌が悪くて十分相談できない気持ちは共感できます。自宅からオンラインで相談できれば子どもが昼寝をしている間などで相談できるのがよいと思います。実現可能性も十分あり評価できます。
受賞者	最優秀賞に選んでいただけたこと、大変うれしく思っています。これから市の子育て支援制度がさらに利用しやすくなればよいなと思います。
市	育児相談にあたっての来所の負担感がよくわかります。オンラインでの相談は、新たな子育て支援施策の一つとして検討しており、2月中旬から子育ての駅3か所（ちびっこ広場、ぐんぐん、てくてく）で開始できるよう準備を進めているところです。今後も多くの保護者の方から負担感なく利用いただけるよう取り組んでいきます。

【優秀賞】リモートワークをする市民へのまると支援

長岡市に転入してからリモートワークをしていますが、会社のルールでコワーキングスペースに行けないこともあり、つながりができず、孤独を感じています。リモートワーカーの交流イベントや、バーチャルオフィスを活用したオンラインで集まる場などを作ってほしいです。

<コメント>

審査員	リモートワーク特有の不安や孤独感は、リモートワークが増加した近年の新たな課題であり、オンラインで交流を促すイベントはよいアイデアだと思います。
受賞者	リモートワークの普及により家庭の事情に関わらず働けるようになった一方で、生活をマネジメントする大変さも感じています。個々人が抱えるリモートワークの課題をまちぐるみで考えていけるならとても心強く思います。
市	いただいたアイデアを踏まえ、リモートワーカーの方からも話を伺いながら、リモートワーカー同士の交流ができるような機会を検討していきます。

【優秀賞】公園一覧

子どもと遊びに行くときに、どこにどのような公園があるか、情報が整理された一覧や検索サイトがあると助かります。写真や駐車場、トイレ、オムツ替え台の有無、遊具の種類、遊具以外の遊びが可能かどうかなどを掲載してほしいです。

<コメント>

審査員	子育て世代の方々への公園情報の発信は、子育て支援策として効果があると思います。市の施設であり、情報発信の改善を検討してほしいと思います。
受賞者	長岡市内には遊具など設備が充実した公園が多くありますが、まだ知らないところもたくさんあります。親子で安全により楽しく遊べる公園の選択肢が増えることを期待しています。
市	多くの子どもたちから様々な公園を楽しんでいただきたいと考えており、写真や設備の紹介等、子育て世代の方々への公園の情報発信を検討します。

【優秀賞】保育園申請のデータ化

保育園の申請書類は毎年同じ項目を記載しなければならず、負担感があります。ペーパーレスにし、変更箇所のみ申請できれば便利です。

<コメント>

審査員	このような保護者の負担軽減は非常に重要であり、毎年多くの方が関わるため効果が高いと思います。ペーパーレスを進める意味でも、評価できます。
受賞者	優秀賞に選考いただきありがとうございます。まさか自分が受賞するとは思っておらず驚きましたが、長岡市に想いが届いた事が嬉しく思いました。今後も、女性だけでなく、市民の声が届く長岡市であってほしいと思います。
市	デジタル技術を導入することで、利用者の負担を軽減したいと考えています。保育園の入園手続きについては、国の運営するマイナポータルを活用し、マイナンバーカード取得者は、一部を除きオンライン申請が可能となるよう検討します。

その他の主な応募作品

女性に配慮した女性限定 AED セミナー

AED は胸元をさらけ出すため、特に女性に抵抗感がある人が多いです。そこで女性の立場にたった AED 利用方法のセミナーが女性限定であるといいと思います。

(参考：市の取組み)

- ・ 長岡市消防本部の AED 講習では、服を全て脱がさなくても使用できること、パットを貼った後に上着等をかけてよいこと、人垣やシートで隠すことなどを説明しています。

新しい発見がある多目的スペース

アオーレ長岡内など誰でもアクセスしやすい所に、昼間は育児中の親が情報交換したり、夕方から夜はコワーキングスペースや勉強場所として使える多目的な空間を作ってほしいです。

お茶を飲んでゆっくりできるといいです。学習場所は学校で自習できない学生が助かると思います。

(参考：市の取組み)

- ・ 令和5年夏に先行オープンする「米百俵プレイスミライエ長岡」には、“新しいスタイルの図書館”として互尊文庫が移転するほか、市民センター地下の NaDeC BASE (ナデックベース) も移転してコワーキングスペースもできます。コーヒーを飲みながら読書や学習をしたり、リモートワークができるスペースとして、幅広く多くの方から気軽に集っていただけるような空間にしたいと考えています。

らくらく買い物カート

ペットボトルなど箱で買ったときに、買い物カートの下段に入れて、上段にほかの食品など買物することが多いです。車に積み込むときに、下段から持ち上げるのが大変なため、下段が上段と入れ代わり、スライドするだけで積み込むことができると、負担なく買物ができます。

ストリートピアノの設置

アオーレ長岡構内にストリートピアノの設置を提案します。一般の方が弾くのはもちろん、YouTuber が長岡に来るきっかけとなり、多くの方に長岡市を知ってもらうことが期待でき、長岡市の発展に貢献できると考えます。

長岡駅などでのおにぎり屋さん設置

長岡駅構内やアオーレ長岡で、出張や旅行の方が気軽に買えるおにぎり屋さんを作ってほしいです。市内のおにぎり屋さんは駅から遠く、駅の利用客が観光の1つとして食べられないのが残念です。まずは、アルビレックス BB の試合のときにブースを設けていただけませんか。市外の方が、長岡のコシヒカリが美味しいと感じる場所をぜひご検討お願いします。

生理用品とベビー用品の陳列コーナーの配置を離す

ベビー用品を見ていた男性が、生理用品を見ていた私を気づかい離れていきました。また、不妊治療中の方から、「妊活中に生理が来て落ちこんでいる時に、スーパーで生理用品を買う際、隣でベビー用品を選ぶ家族を見て、辛い思いを何度もした」と聞きました。

生理用品とベビー用品の陳列コーナーを離し、共通シールを貼り、認知度を高める取組みはいかがでしょうか。

長岡駅で子どもが電車を見られるように

子どもが乗り物好きで駅に電車をよく見に行っていたのですが、長岡駅の線路上の渡り廊下で電車が見えるので抱っこして見ていました。あそこに電車好きの子どもが台に乗って見られるようにするか、下まで窓にして子どもでも見やすいようにしてもらえたらうれしいです。